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ALESSANDRA MUSSOLINI – EURODEPUTATA FORZA ITALIA  

Siamo resilienti, siamo forti e andiamo avanti. 
 
LUCA BERTAZZONI 

Però è un tema, questi 90 milioni... 
 

ALESSANDRA MUSSOLINI – EURODEPUTATA FORZA ITALIA  
Ma qual è ‘sto tema?  
 

LUCA BERTAZZONI 
Eh, i 90 milioni di euro che il partito deve a Berlusconi. 

 
ALESSANDRA MUSSOLINI – EURODEPUTATA FORZA ITALIA  

Ma quelli ce li hanno tutti i debiti, ragazzi hanno tolto il finanziamento pubblico ai partiti. 
 
LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 

La scorsa settimana abbiamo raccontato del debito di 90 milioni di euro di Forza Italia 
nei confronti della famiglia Berlusconi. 

 
LUCA BERTAZZONI 
Dei 90 milioni di euro che il partito deve a Berlusconi ne avete discusso con la famiglia, 

c’è il rischio… 
 

FRANCESCO PAOLO SISTO - SENATORE FORZA ITALIA 
Ce li stiamo dividendo un po’ per uno. 
 

LUCA BERTAZZONI 
È a rischio la sopravvivenza del partito… 

 
FRANCESCO PAOLO SISTO - SENATORE FORZA ITALIA  
Arrivederci, buona giornata. 

 
LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 

Come ci ha raccontato lo storico tesoriere di Forza Italia Alfredo Messina, una delle voci 
più importanti del buco di bilancio è il mancato pagamento da parte degli eletti della 
quota mensile al partito. 

 
ALFREDO MESSINA - TESORIERE FORZA ITALIA 2016 - 2023 

I singoli parlamentari pagano meno degli altri partiti e non pagano tutti perché per 
pagare sono tutti quanti contrari. 
 

LICIA RONZULLI - SENATRICE FORZA ITALIA 
Io, proprio per evitare, ho sempre pagato, sono sempre stata in regola. 

 
LUCA BERTAZZONI 



Però non troviamo nessuno, tutti dicono che hanno pagato qui quasi la metà degli eletti 

non ha pagato. 
 

LICIA RONZULLI - SENATRICE FORZA ITALIA 
Io rispondo per me. 
 

LUCA BERTAZZONI 
Lei ha pagato? 

 
GIORGIO MULE’ - DEPUTATO FORZA ITALIA 
C’è a chi si allunga il naso 

 
LUCA BERTAZZONI 

Ah! 
 
LUCA BERTAZZONI 

La paga la quota mensile al partito? 
 

MAURIZIO GASPARRI - SENATORE FORZA ITALIA 
Eh, da sempre. Ma molto di più, magari fosse solo la quota mensile. Voi vi occupate 

degli interstizi, buongiorno, buon lavoro: esistiamo alla faccia vostra.  
 
LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 

Questo diceva il senatore Gasparri prima della messa in onda di Report, ma subito dopo 
la puntata è intervenuto nella Commissione di Vigilanza Rai. 

 
MAURIZIO GASPARRI – SENATORE FORZA ITALIA - AUDIZIONE 
COMMISSIONE DI VIGILANZA SERVIZI RADIOTELEVISIVI 24/10/2023 

Accadono cose gravissime perché Report domenica ha mandato in onda cose inaudite. 
Hanno mandato uno con scritto “parlamentare di Forza Italia” che era certamente un 

figurante, per cui noi abbiamo fatto ricorso a tutti i metodi per vedere chi poteva essere, 
in carica o ex. 
 

BARBARA FLORIDIA - SENATRICE MOVIMENTO CINQUE STELLE – PRESIDENTE 
COMMISSIONE DI VIGILANZA SERVIZI RADIOTELEVISIVI 24/10/2023 

Però senatore Gasparri… 
 
MAURIZIO GASPARRI – SENATORE FORZA ITALIA - AUDIZIONE 

COMMISSIONE DI VIGILANZA SERVIZI RADIOTELEVISIVI 24/10/2023 
No, mi faccia finire sull’ordine dei lavori. Ho diritto a parlare… E quindi sto dicendo che 

io trovo sconcertante la condotta cialtronesca, un uso criminale della televisione con i 
figuranti che vogliamo sapere se sono stati pagati, spacciandoli per parlamentari. 
 

LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO  
Vogliamo rassicurare il senatore Gasparri sul fatto che nessuno è stato pagato, mentre 

il giornalista Gasparri dovrebbe apprezzare il modo in cui abbiamo tutelato la nostra 
fonte. Il ministro Tajani, anche lui giornalista, è invece intervenuto a Sky con dei preziosi 
consigli. 

 
ANTONIO TAJANI - SEGRETARIO FORZA ITALIA – MINISTRO DEGLI AFFARI 

ESTERI - SKYTG24 24/10/2023 
Un buon giornalista non dice mai “la fonte è anonima”. Un buon giornalista è in grado 

di dimostrare quello che dice e se, quando la fonte è anonima, la fonte non è credibile. 



Quindi, voto in giornalismo a Report zero, lo dico da vecchio giornalista. Io ho visto la 

partita, non ho visto Report, però poi sono andato a riguardarmi alcune cose dopo e 
insomma da un punto di vista giornalistico veramente un prodotto scadente quindi 

qualche lezione di giornalismo dovrebbero prenderla.  
 
LUCA BERTAZZONI 

Ministro… Qui possiamo andare però scusi, eh, qui possiamo stare. Ministro, intanto 
volevamo ringraziarla per la lezione di giornalismo che ci ha fatto, ma volevamo capire 

che cosa avremmo detto di sbagliato, piano però, piano eh 
 
LUCA BERTAZZONI  

Quale è il ruolo della Fascina all’interno del partito? 
 

PARLAMENTARE FORZA ITALIA 
Nessuno. Però ha fatto entrare in parlamento tre suoi fedelissimi: Sorte, Benigni e 
Ferrante.  

 
LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 

Il racconto della fonte di Forza Italia è stato verificato ed è stato confermato dai diretti 
interessati. 

 
LUCA BERTAZZONI  
Lei è molto amico di Marta Fascina, ho letto che sua mamma era compagna di scuola 

della Fascina, lei pure è compagno… 
 

TULLIO FERRANTE - SOTTOSEGRETARIO ALLE INFRASTRUTTURE E ALLE 
MOBILITA’ SOSTENIBILI  
Sì, conosco da oltre vent’anni Marta, certo.  

 
PARLAMENTARE FORZA ITALIA 

Ha ottenuto che Ferrante facesse il sottosegretario alle Infrastrutture, stiamo parlando 
di uno che ha incontrato Berlusconi due volte nella vita. Era compagno di liceo della 
Fascina e solo per quel motivo sta lì. 

 
LUCA BERTAZZONI  

Dicono che lei sia stato eletto in quota Fascina, no, esiste anche la quota Fascina…  
 
TULLIO FERRANTE - SOTTOSEGRETARIO ALLE INFRASTRUTTURE E ALLE 

MOBILITA’ SOSTENIBILI  
Sono stato eletto in quota Berlusconi. 

 
LUCA BERTAZZONI 
Come è riuscito a ottenere il posto della Ronzulli che è una figura fondamentale per il 

partito? 
 

ALESSANDRO SORTE – DEPUTATO - COORDINATORE FORZA ITALIA IN 
LOMBARDIA 
Be, innanzitutto una lunga gavetta, e poi sono anche amico di Marta Fascina, cosa di 

cui vado orgoglioso. 
 

MAURIZIO GASPARRI - SENATORE FORZA ITALIA - AUDIZIONE COMMISSIONE 
DI VIGILANZA SERVIZI RADIOTELEVISIVI 24/10/2023 



La mia richiesta è anche di esprimere intanto la nostra indignazione nei confronti della 

Rai e di Report e di tutti quelli che... Quindi, invece di riunirci su amenità, chi è il 
vicecaporedattore di Poggibonsi, noi dobbiamo riunirci per parlare di queste gravi 

violazioni diffamatorie, un uso criminale del mezzo televisivo da parte di Report e di 
Ranucci.  
 

LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 
Dopo il fuoco di fila di Forza Italia contro Report, l’unico parlamentare che ci parla è il 

capogruppo alla Camera, Paolo Barelli.  
 
LUCA BERTAZZONI  

Buonasera onorevole. 
 

PAOLO BARELLI - DEPUTATO - CAPOGRUPPO FORZA ITALIA  
Ci consegniamo. 
 

LUCA BERTAZZONI  
No, consegniamo addirittura? Siccome ha parlato di aggressione a Forza Italia a urne 

aperte, volevo capire che cosa abbiamo detto di non vero, intanto 
 

PAOLO BARELLI - DEPUTATO - CAPOGRUPPO FORZA ITALIA  
Di non vero? Avete fatto una trasmissione, a parte, voglio dire, andate magari a 
chiederlo a qualcun altro e non a me che magari sono di parte, però avete fatto…   

 
LUCA BERTAZZONI  

Beh, ha fatto una nota e per questo vengo da lei 
 
PAOLO BARELLI - DEPUTATO - CAPOGRUPPO FORZA ITALIA  

Mi stavi aspettando per questo motivo? Prendi appuntamento, no? Comunque io parlo, 
non scappo. Non sono come quelli che dicono: “no, ma ho da fare qualcosa”. Allora, 

avete fatto una trasmissione di circa 50 minuti dove non si è capito quale era il 
problema. Avete fatto intervenire uno specialista in riciclaggio quando poi alla fine 
correttamente è stato detto: “No, ma non c’è nessun riciclaggio” perché le norme 

permettono, prevedono… 
 

LUCA BERTAZZONI  
Non abbiamo parlato di riciclaggio, abbiamo parlato del buco di 90 milioni di Forza Italia 
che è un dato di fatto, no 

 
PAOLO BARELLI - DEPUTATO - CAPOGRUPPO FORZA ITALIA  

Il tizio che parlava di, il tecnico di riciclaggio che stava a fa?  
 
LUCA BERTAZZONI  

Analizzava i bilanci, non parlava, le assicuro. 
 

PAOLO BARELLI - DEPUTATO - CAPOGRUPPO FORZA ITALIA  
Perfetto. Eh vabbè, i buffi, i buffi ce li hai te, ce li ho io. 
 

LUCA BERTAZZONI  
No, io non ho nessun buffo. 

 
PAOLO BARELLI - DEPUTATO - CAPOGRUPPO FORZA ITALIA  

E che ne so? Magari, beato te! 



 

LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO  
Gian Gaetano Bellavia ha analizzato i conti di Forza Italia e non ha mai utilizzato la 

parola riciclaggio. 
 
LUCA BERTAZZONI 

Che impressione ha avuto leggendo i bilanci di Forza Italia degli ultimi dieci anni? 
 

GIANGAETANO BELLAVIA - ESPERTO DI RICICLAGGIO 
Si vede il disastro economico, ma non poteva che essere così: è come una squadra di 
calcio, no, un partito politico, non può che perdere. Nel tempo ha perso più di cento 

milioni di euro, molto semplicemente i soldi che mancavano ce li ha messi Berlusconi. 
D’altra parte, era il suo partito, no? 

 
PAOLO BARELLI - DEPUTATO - CAPOGRUPPO FORZA ITALIA   
Poi l’altro argomento: avete fatto ‘sta mascherona dietro che non si capisce chi è, che 

era un attore? Non era un attore? Che ha detto? Che cosa non ha detto? Quindi in realtà 
50 minuti di fuffa. 

 
LUCA BERTAZZONI 

Abbiamo tutelato una fonte che è un parlamentare di Forza Italia. 
 
PAOLO BARELLI - DEPUTATO - CAPOGRUPPO FORZA ITALIA  

Ma lo dici tu, io non lo so. 
 

LUCA BERTAZZONI 
Eh, lo so, ci abbiamo parlato noi evidentemente. 
 

PAOLO BARELLI - DEPUTATO - CAPOGRUPPO FORZA ITALIA  
Affari vostri, secondo noi è una fuffa, secondo noi era un attore vostro, magari tuo 

fratello, tua zia  
 
LUCA BERTAZZONI 

Le fonti si tutelano. Siccome ha detto delle cose molto precise quindi che cosa 
contestate, non ho capito 

 
PAOLO BARELLI - DEPUTATO - CAPOGRUPPO FORZA ITALIA  
Che è tutta fuffa. 

 
LUCA BERTAZZONI 

Tutta fuffa. Abbiamo parlato dell’eredità di Berlusconi, i buchi del partito sono un dato 
di fatto, i lasciti che ha fatto 
 

PAOLO BARELLI - DEPUTATO - CAPOGRUPPO FORZA ITALIA  
I buchi del partito, vabe, sono normali, sono regolari. Ci sono delle illegalità? No, e a 

voi che vi frega?  
 
LUCA BERTAZZONI 

Certo, è una notizia che il partito più indebitato d’Italia è Forza Italia.  
 

PAOLO BARELLI – DEPUTATO E CAPOGRUPPO FORZA ITALIA  
Ma magari, non lo so se è il più indebitato. 

 



LUCA BERTAZZONI 

Sì, è così.  
 

PAOLO BARELLI - DEPUTATO - CAPOGRUPPO FORZA ITALIA   
Vabbè, comunque fuffa.  
 

LUCA BERTAZZONI 
No, è un dato di fatto. 

 
PAOLO BARELLI - DEPUTATO - CAPOGRUPPO FORZA ITALIA   
Continuate a fare fuffa. Fuffa, fuffa. Televisione libera, Rai è un’emittente libera, voi 

potete fare quello che vi pare, continuate a fare quello che vi pare. 
 

LUCA BERTAZZONI 
Però poi ci convocate in Commissione. 
 

PAOLO BARELLI - DEPUTATO - CAPOGRUPPO FORZA ITALIA   
E quale è il problema, oh? Democrazia 

 
LUCA BERTAZZONI 

Noi non abbiamo niente da nascondere. 
 
PAOLO BARELLI - DEPUTATO - CAPOGRUPPO FORZA ITALIA   

E allora quale è il problema? 
 

LUCA BERTAZZONI 
Perché avete alzato un polverone ancor prima di vedere la trasmissione.  
 

PAOLO BARELLI - DEPUTATO - CAPOGRUPPO FORZA ITALIA   
Ma pensa ai polveroni tuoi, perché pensi ai polveroni degli altri? 

 
LUCA BERTAZZONI 
Ma quali sono i polveroni miei? 

 
PAOLO BARELLI - DEPUTATO - CAPOGRUPPO FORZA ITALIA   

E che ne so? I polveroni… Vai in Commissione di Vigilanza e dirai che tu sei fico, è tutto 
a posto, trasmissione meravigliosa. Quale è il problema?  
 

MAURIZIO GASPARRI – SENATORE FORZA ITALIA - AUDIZIONE 
COMMISSIONE DI VIGILANZA SERVIZI RADIOTELEVISIVI 24/10/2023 

Ha mandato in onda una vicenda di un’eredità di Berlusconi in Colombia che loro stessi 
hanno detto “sembra non attendibile” dopo che dieci minuti ne hanno parlato. 
 

LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 
Abbiamo raccontato la storia del presunto testamento colombiano che vorrebbe 

capitalizzare Marco Di Nunzio, l’uomo che per conto di Berlusconi creava le cosiddette 
liste civetta.  
 

LUCA BERTAZZONI 
Tutto bene in Colombia? 

 
MARCO DI NUNZIO - IMPRENDITORE 

Sì, sì, tutto bene, tutto bene. 



 

LUCA BERTAZZONI  
Io ho questo pezzo di carta, questo testamento. C’è una firma di Berlusconi che però 

potrebbe essere, diciamo, fatta da chiunque. 
 
MARCO DI NUNZIO - IMPRENDITORE 

Abbiamo un sacco di documentazione, dai video alle case di Antigua e tutto il resto 
perché c’è, è tutto documentato 

 
LUCA BERTAZZONI 
No, perché uno potrebbe pensare che lei si è buttato dentro questa cosa, come dire, 

per provare a sparigliare e a prenderci qualcosina. 
 

MARCO DI NUNZIO - IMPRENDITORE 
No, no, no. Andiamo a fare una transazione a saldo e stralcio con la famiglia Berlusconi 
se arriviamo ad un accordo.  

 
LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 

Del presunto testamento lasciato da Berlusconi ai colombiani Report ha fatto emergere 
tutte le ombre. 

 
PIERFRANCESCO CORSO - GIORNALISTA 
Se dovessero dire “picche” allora a quel punto i documenti escono tutti fuori. 

Ovviamente però non lo mettere perché sembra quasi un ricatto, insomma 
 

MAURIZIO GASPARRI – SENATORE FORZA ITALIA - AUDIZIONE 
COMMISSIONE DI VIGILANZA SERVIZI RADIOTELEVISIVI 24/10/2023 
Dobbiamo parlare di un uso criminale del mezzo televisivo da parte di Ranucci, di Report 

e dei dirigenti che l’autorizzano. Non è il circo Barnum la Rai, deve rispettare anche le 
decisioni recenti del governo che ha confermato canoni, finanziamenti e quant’altro. 

Non è giornalismo, quello di Ranucci e di Report è una militanza politica quindi noi 
vogliamo che ci sia un’audizione rapida convocata dall’ufficio di Presidenza sullo sconcio 
di Report: il Direttore Generale, l’Amministratore Delegato, il Responsabile degli 

Approfondimenti, Ranucci.  
 

LUCA BERTAZZONI 
Senatore… 
 

MAURIZIO GASPARRI - SENATORE FORZA ITALIA  
Prendiamo un appuntamento. 

 
LUCA BERTAZZONI 
Buonasera senatore, un secondo, siccome è stato molto pesante… 

 
MAURIZIO GASPARRI - SENATORE FORZA ITALIA  

Deve prendere un appuntamento. 
 
LUCA BERTAZZONI 

Siccome è stato molto pesante con Report, volevo capire in base a cosa diceva, ha detto 
queste cose, senatore.  

 
SIGFRIDO RANUCCI IN STUDIO 



L’appuntamento, poi, ce l’ha dato in commissione di vigilanza parlamentare, dove siamo 

stati convocati. Premetto che neppure in quella sede riveleremo mai il nome del 
parlamentare di Forza Italia che ci ha dato quelle informazioni: la legge lo consente, 

tutela le fonti, Gasparri dovrebbe saperlo perché oltre a essere un parlamentare è anche 
un giornalista. Ed è, oltre che un diritto, anche un dovere nei confronti della fonte che 
si è fidata. E poi, premettiamo anche che non abbiamo mai pagato una fonte in 

trent’anni di storia di Report.  


